

## Hinweise - Artist-in-Residence Stipendium

A 1/2

**Bis zum 15. April 2022 - 24.00 Uhr (MESZ) können Sie sich für ein Stipendium im Jahr 2022 bei der audan kunststiftung Berlin bewerben. Die audan kunststiftung kooperiert mit der Kulturstiftung Schloss Wiepersdorf.**

Bitte lesen Sie diese Hinweise genau durch, bevor Sie das **Bewerbungsformular** ausfüllen.

Antragsberechtigt sind Bildende Künstlerinnen und Künstler (Malerei, Zeichnung, Fotografie / maximal 50 Jahre) aus den Ländern Belarus, Litauen, Polen und Ukraine, die eine künstlerische Ausbildung abgeschlossen haben und sich durch eine mehrjährige professionelle künstlerische Arbeit ausgezeichnet haben. Sie können ihre Befähigung in Arbeitsproben nachweisen. Sie sind **vorrangig mit Zeichnung, Malerei oder Fotografie befasst** und verfolgen z.B. konzeptuelle oder konstruktive, konkrete oder experimentelle Ansätze. Studierende, mit Ausnahme von MeisterschülerInnen, sind nicht antragsberechtigt.

Deutsch- oder Englischkenntnisse werden vorausgesetzt. Grundkenntnisse der deutschen Sprache sind in jedem Fall nützlich. Für die Vergabe des Stipendiums sind die Qualität des bisherigen künstlerischen Wirkens und das geplante Arbeitsvorhaben ausschlaggebend.

Das Arbeitsstipendium hat eine Dauer von drei Monaten und wird für die Zeit von September bis November 2022 gewährt.

Neben der freien Unterkunft und Verpflegung in Schloss Wiepersdorf erhalten die StipendiatInnen eine monatliche Zuwendung von 800 €. Darin enthalten ist ein Projektzuschuss in Höhe von 100 €.

Die Vergabe des Stipendiums erfolgt durch eine unabhängige Fachjury.

Die Bewilligung bzw. Ablehnung des Stipendiums wird schriftlich mitgeteilt. Eine Begründung für die Ablehnung erfolgt nicht. StipendiatInnen erhalten mit der Zusage eine Einverständniserklärung. Erst nach Unterzeichnung dieser Einverständniserklärung durch die StipendiatInnen gilt das Stipendium als rechtswirksam verliehen. Ein Anspruch auf Gewährung des Stipendiums besteht nicht.

Die StipendiatInnen sind angehalten, spätestens 14 Tage nach Ablauf ihres Stipendiums der audan kunststiftung einen Sachbericht zum Aufenthalt zu liefern.

## Hinweise - Artist-in-Residence Stipendium

A 2/2

Die Bewilligung des Stipendiums kann zurückgenommen werden, wenn die Antragstellerin bzw. der Antragsteller das Stipendium zu Unrecht, insbesondere durch unzutreffende Angaben erlangt hat. Der Rückzahlungsanspruch besteht unabhängig davon, ob das Stipendium bereits verwendet wurde.

Im dringend begründeten und nachzuweisenden Verhinderungsfall (Krankheit, Auftragsarbeit u. ä.) ist unverzüglich mit der audan kunststiftung die Stornierung bzw. die eventuelle Verschiebung des Stipendiaufenthaltes zu regeln.

Mit Annahme des Stipendiums erkennen die StipendiatInnen die damit verbundene Residenzpflicht an. Diese verpflichtet den/ die Stipendiaten/ -in, die überwiegende Zeit seines/ ihres Arbeitsaufenthaltes am Ort in Schloss Wiepersdorf zu verbringen. Der/ die StipendiatIn ist angehalten, sich während ihres Aufenthaltes angemessen an der Veranstaltungstätigkeit von Schloss Wiepersdorf zu beteiligen.

Gegen Ende des Aufenthaltes wird die Präsentation der Arbeitsergebnisse erwartet.

Erforderlich ist eine vollständige, dreifache Impfung gegen Corona mit in der Europäischen Union zugelassenen Impfstoffen. Sie muss bis zwei Wochen vor Anreise und bei der Ankunft nachgewiesen werden bzw. kann gegebenenfalls vor Ort nachgeholt werden (Quarantäne).

Im Falle wiederkehrender Restriktionen im Zusammenhang mit der Covid-19-Pandemie behält sich die Kulturstiftung Schloss Wiepersdorf das Recht vor, Residenzaufenthalte in Wiepersdorf kurzfristig nicht zu gewähren. Damit würde das Stipendium für das Jahr 2022 verfallen. Ein Anrecht auf die Zuwendung und das Projektgeld oder eine zeitliche Verschiebung des Aufenthalts besteht nicht.

Die An- und Abreise regeln Sie selbst. Beachten Sie eine eventuelle Visapflicht für die Einreise nach Deutschland.

Einreichungen, die den formalen Anforderungen nicht entsprechen, werden im Auswahlverfahren nicht berücksichtigt werden. Arbeitsproben können nicht zurückgeschickt werden.

**Die Bewerbungsfrist für dieses Stipendium endet am 15. April 2022 um 24 Uhr MESZ. Bewerbungsformulare, die nach Ablauf der Frist abgesendet werden, können nicht mehr berücksichtigt werden.**

### > Bewerbungsformular

## Hints - Artist-in-Residence Scholarship

A 1 / 2

**Until April 15 th 2022 - 24:00 (CEST) you can apply for a scholarship in 2022 at the audan kunststiftung Berlin. The audan kunststiftung cooperates with the Kulturstiftung Schloss Wiepersdorf.**

Please read these notes carefully before filling out the **Application Form**.

Eligible to apply are visual artists (painting, drawing, photography/ max. age 50) from the countries of Belarus, Lithuania, Poland and Ukraine who have completed an artistic education and have distinguished themselves through several years of professional artistic work. They can prove their qualification in work samples. They are primarily concerned with drawing, painting or photography and pursue e.g. conceptual or constructive, concrete or experimental approaches.

Students, with the exception of master students, are not eligible to apply.

German or English language skills are required. Basic knowledge of the German language is useful in any case. The quality of the previous artistic work and the planned work project are decisive for the awarding of the scholarship.

The working scholarship has a duration of three months and is granted for the period from September to November 2022.

In addition to free board and lodging at Wiepersdorf Castle, scholarship holders receive a monthly allowance of 800 €. This includes a project grant of 100 €.

The scholarship is awarded by an independent jury of experts.

Approval or rejection of the scholarship will be communicated in writing. No reasons are given for the rejection. Scholarship holders will receive a declaration of consent with their acceptance. The scholarship is only considered to be legally awarded after the scholarship holder has signed this declaration of consent. There is no entitlement to the award of the scholarship.

Scholarship holders are required to submit a factual report on their stay to the audan kunststiftung no later than 14 days after the end of their scholarship.

The granting of the scholarship may be revoked if the applicant has obtained the scholarship unjustly, in particular by providing incorrect information. The claim for repayment exists irrespective of whether the scholarship money has already been spent.

## Hints - Artist-in-Residence Scholarship

A 2 / 2

In the event of an urgently justified and verifiable prevention (illness, commissioned work, etc.), the cancellation or possible postponement of the scholarship stay must be arranged with the audan kunststiftung without delay.

By accepting the scholarship, the scholarship holders acknowledge the residence obligation associated with it. This obliges the scholarship holder to spend the majority of his/ her working time at Schloss Wiepersdorf. The scholarship holder is required to participate appropriately in the event activities of Schloss Wiepersdorf during his/ her stay. Towards the end of the stay, it is expected that the results of the work are presented.

A complete triple vaccination against Corona with vaccines approved in the European Union is required. This must be proven up to two weeks before arrival and on arrival or can be made up for on site if necessary (quarantine).

In the event of recurring restrictions in connection with the Covid 19 pandemic, the Kulturstiftung Schloss Wiepersdorf reserves the right not to grant residencies in Wiepersdorf at short notice. This would mean that the grant for the year 2022 would be forfeited. There is no entitlement to the grant and the project money or to a postponement of the residency.

You are responsible for your own travel arrangements. Please note that you may be required to have a visa to enter Germany.

Submissions that do not meet the formal requirements will not be considered in the selection process. Samples of work cannot be returned.

**The application deadline for this scholarship is April 15<sup>th</sup> 2022 at midnight CEST. Application forms sent after the deadline can no longer be considered.**

### > Application Form